
40ème assemblée générale de Cheminance
Poitiers, dimanche 17 novembre 2024

Rapport moral

Chers amis,

Cette  assemblée générale  est  la  40ème depuis  la  création  de  Cheminance en
1985. Merci pour votre présence à ce temps important de notre vie associative.

Salutation CDRP si présent, excuses de l’OMS, accueil nouveaux adhérents

Ce  rapport  moral  veut  répondre,  en  quelques  mots,  à  l’interrogation
suivante :  comment  se  porte  Cheminance ?  Une  sorte  de  bilan  de  santé  à
l’approche  d’un  changement  de  décennie  puisque  nous  fêterons,  en  2025,  les
quarante ans de notre association.

De mon point de vue, Cheminance ne se porte pas si mal. L’état général est
bon.

Le moteur de notre club, on l’a dit  souvent,  c’est  l’engagement bénévole d’une
équipe d’animateurs et animatrices. Une équipe nombreuse, motivée, compétente,
épaulée  par  un  conseil  d’administration  qui  s’efforce  d’organiser  au  mieux  les
activités.  Cette  équipe,  nous  l’avons  toujours.   Les  randos,  les  séjours  et  les
séances de marche nordique sont toujours très appréciés. La rando + a repris des
couleurs grâce à Danièle Deguille. La marche aquatique a été expérimentée grâce
à  Claude  Mémin.  Nous  avons  été  nombreux,  aussi,  à  participer  à  la  grande
randonnée vers Paris. Sur le chapitre des séjours, nous avons clarifié les critères
de choix  des  demandes,  ces  critères ont  été  annoncés  et  ces  critères ont  été
appliqués. Parfois avec une certaine tristesse, lorsqu’il s’est agi de dire non à des
adhérents et adhérentes dont le seul tort  était  d’avoir pris part à un plus grand
nombre de séjours les années précédentes. Mais en cohérence avec notre objectif
de  favoriser la participation d’un maximum d’adhérents aux séjours et week-ends
et de traiter équitablement toutes les candidatures. 

Aux côtés de cette équipe d’animation, il faut une équipe aussi pour organiser les
choses. Si nous marchons en club, en toute sécurité, c’est grâce à cette équipe là.
Les membres du CA et quelques autres bénévoles assurent notre adhésion et la
prise  d’une  licence  fédérale ;  ils  fournissent,  deux  fois  l’an,  le  calendrier  des
randos ;  ils  vous  informent  par  mail  et  sur  le  site  internet ;  ils  assurent  la
maintenance  des  trousses  de  secours,  la  formation  des  animateurs,  les
regroupements conviviaux, ils tiennent la caisse et les statistiques etc, etc. Rien ne
serait possible, sans ces bénévoles.
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Toujours au chapitre de l’état  de santé général  de notre association,  la gestion
budgétaire et comptable a été consolidée et nous avons redressé, je crois, la dérive
déficitaire de nos comptes malgré la baisse des rentrées de cotisations. 

Nous avons également créé un petit document d’information sur nos activités et
nous  prévoyons  d’être  présents  à  la  journée  des  associations  de  Poitiers  en
septembre prochain.

Tout  cela,  donc,  ne  marche  pas  si  mal.  Mais  on  observe  quand  même
quelques signaux, quelques symptômes à ne pas négliger.

Cette  année,  la  fête  annuelle  de  Cheminance,  au  mois  de  juin,  a  réuni  35
personnes sur 157 adhérents. C’est peu, beaucoup trop peu pour pouvoir appeler
cela « fête de Cheminance ». Et c’est décevant au regard du temps passé et des
kilomètres parcourus pour préparer cet évènement.

Et pourtant, nous étions une centaine à la galette, en janvier, ce qui est le signe
que nous sommes quand même heureux de nous retrouver de temps en temps
pour  un  moment  convivial.  On  ne  vient  pas  seulement  à  Cheminance  pour
consommer de la rando. Il y a autre chose, un lien, la réunion autour de quelque
chose de collectif. Ce quelque chose qui nous avait bien manqué durant la triste
période du confinement et des restrictions des déplacements.

Est-ce pertinent d’organiser une fête associative au mois de juin, à cette période de
l’année qui  est  souvent chargée pour beaucoup ? En tout  cas,  mon impression
personnelle, c’est que la vraie fête de Cheminance en 2023-2024 a été le jour de la
galette.

Deuxième signal, et deuxième symptôme  qui peut nous interroger, le nombre des
adhésions 2024-2025. Nous sommes, à ce jour, 135. L’an dernier à même époque,
nous étions 154. et 157 quelques semaines plus tard. Il y a dix ans, en 2015, nous
étions 175. 

Alors, bien sûr, il y a eu, en cette rentrée, un assez grand nombre de départs : 27
exactement.  Mais  ,  ces  dernières  années,  les  chiffres  ont  été,  parfois,  assez
comparables.  En revanche,  5 nouveaux adhérents,  ce n’est  pas beaucoup,  par
comparaison avec les années antérieures : 14 l’an dernier, 24 l’année précédente,
27 il y a deux ans.

Nous  ne  cherchons  pas  particulièrement  à  faire  nombre.  Mais  comment
remplacerons-nous, dans les années qui viennent, les bénévoles qui font « tourner
la boutique », si le nombre de nos adhérents continue à se restreindre ?

Troisième  signal  enfin :  il  n’y  a  aucune  candidature  nouvelle  pour  le  CA cette
année, malgré pas mal de contacts et de sollicitations. 
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Cette absence de candidats n’est pas propre à notre association. Et je sais que,
parmi vous, il y a bien d’autres engagements dans d’autres associations. On ne
peut pas être partout. Et lorsque l’on est sollicité, on ne sait pas toujours à quoi l’on
s’engage.

Peut-être faut-il réfléchir à d’autres voies pour mobiliser le bénévolat, de façon plus
ponctuelle, de façon mieux cadrée, plus adaptée aux contraintes des uns et des
autres. Déjà, en cette rentrée,  Joël Furet a accepté  de prendre progressivement
en charge  la gestion de notre site internet sans, pour autant, entrer au CA, ce qui
est un choix complètement respectable. Dans le même temps,  Françoise Bouchy a
proposé d’assurer un passage de relais et d’accompagner Joël durant quelques
mois, tout en quittant le CA. Je les remercie tous les deux.

Tout  à  l’heure,  j’aurai  l’occasion  de  vous  présenter  la  prochaine  fête  de
Cheminance, qui marquera notre quarantième anniversaire. Ce sera tout près, à
Ligugé, tout simple, pas très cher pour les adhérents. Nous espérons vivement que
cela favorisera la participation la plus large. Mais il faudra que vous veniez nous
aider.

En conclusion , c’est à cette mobilisation du bénévolat et au renforcement de
la  cohésion  de  notre  club  que  j’appelle  cette  année.  Ces  valeurs  ont  été
celles, je le pense, de tous celles et ceux qui nous ont précédés, tous celles
et ceux qui ont créé et qui ont fait vivre Cheminance depuis quarante ans.

Nous allons maintenant vous présenter, à plusieurs voix, le rapport d’activité 2023-
2024/

Je vous remercie de votre attention.
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